



PRESIDENCIA MUNICIPAL  
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN  
ADMINISTRACIÓN 2021-2024



ACTA No. 27

En el Auditorio Municipal, declarado recinto oficial, se llevó a efecto la presente sesión solemne del R. Ayuntamiento, siendo las 16.51 horas del día 29 de septiembre de 2022, la cual se desarrolló bajo el siguiente orden del día:

1. Lista de Asistencia.
2. Honores a los símbolos patrios.
3. Presentación de autoridades.
4. Entrega y lectura del Primer Informe de Gobierno Municipal.
5. Mensaje del Gobernador Constitucional del Estado de Nuevo León, en voz de su representante.
6. Clausura.

- ✓
- Liolilia López
1. En cuanto a la visualización del punto número uno del orden del día, el Presidente Municipal, Arq. Juan Arturo Guevara Soto, tomó el pase de lista de asistencia, estando presentes los siguientes integrantes del R. Ayuntamiento;

Apolonia Rojas Vázquez	Regidora
Filemón Medellín Soto	Regidor
Olivia Briones Jaramillo	Regidora
Adrián Odel Cortez Martínez	Regidor
Liolilia López Grimaldo	Regidora
Víctor Izael Jasso Díaz	Regidor
Norma Alicia Niño Pérez	Síndica Primera
Genaro López Grimaldo	Secretario del Ayuntamiento
Omar Ismael Pérez Hernández	Tesorero Municipal
Arq. Juan Arturo Guevara Soto	Presidente Municipal

Teniendo quorum legal, se declara valida la presente sesión.

- ✓
- Monica
2. Como segundo punto del orden del día, se llevaron a cabo los honores a los símbolos patrios.
  3. Continuando con el tercer punto del orden del día, el Secretario del R. Ayuntamiento, presenta a las autoridades que nos acompañan.
  4. En el cuarto punto del orden del día, de conformidad y cumplimiento a lo establecido en el Artículo 33, Fracción I, Inciso a) de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León, hizo entrega a este R. Ayuntamiento del Primer Informe de Gobierno Municipal, mismo que se detalla a continuación;

General Zaragoza es cuna de hombres de carácter firme y mujeres de gran valía; y hoy, tenemos el deseo ferviente de ver este municipio, como nunca antes lo imagino alguien; y como ejemplo, se refleja la ideología de trabajo de la Administración 2021-2024, la cual se preocupó por obtener vacunas contra el COVID-19, atendiendo con suma responsabilidad lo más preciado, nuestros niños.

Se trabaja sin descanso para conectar a todas las comunidades con buenos caminos y no se rindió hasta obtener un verdadero avance en las viviendas y hogares de nuestra gente.

Está es una Administración que antepone su tranquilidad por brindar atención y ayuda al turista, y con ello, la economía local. Hoy, no se permite que la gente corra riesgos; aquí se lucha contra incendios y todo tipo de adversidades.



PRESIDENCIA MUNICIPAL  
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN  
ADMINISTRACIÓN 2021-2024



Somos una administración que atiende al sector educativo y la modernización con internet gratuito y vehículos eléctricos. Además, se preocupa por sus jóvenes al apoyar el deporte con la construcción de una alberca semiolímpica.

Hoy, vemos como en este "Paraíso del Sur", trabajamos para seguir "Creciendo Juntos".

**ARQ. JUAN ARTURO GUEVARA SOTO  
PRESIDENTE MUNICIPAL**

**H. CABILDO 2021-2024**

**ARQ. JUAN ARTURO GUEVARA SOTO  
PRESIDENTE MUNICIPAL**

**C. APOLOANIA ROJAS VAZQUEZ  
REGIDORA**

**C. OLIVIA BRIONES JARAMILLO  
REGIDORA**

**C. LIOLIRIA LOPEZ GRIMALDO  
REGIDORA**

**C. NORMA ALICIA NIÑO PEREZ  
SINDICO MUNICIPAL**

**C. FILEMON MEDELLIN SOTO  
REGIDOR**

**C. ADRIAN ODEL CORTEZ  
MARTINEZ  
REGIDOR**

**C. VICTOR IZAEL JASSO DIAZ  
REGIDOR**

**C.P. OMAR ISMAEL PEREZ  
HERNANDEZ  
TESORERO MUNICIPAL**

**ING. GENARO LOPEZ GRIMALDO  
SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO**

**1. DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL**

Para obtener el preciado ixtle de la lechuguilla es necesario tallar su centro; pasa igual con un pueblo, ya que para obtener su máximo potencial es necesario conocer y cumplir con sus necesidades económicas y sociales.

Por lo anterior, se realizaron las siguientes acciones:

Se brindó seguimiento al programa federal "Jóvenes Construyendo el Futuro", incorporando jóvenes de distintas comunidades y cabecera municipal. Todos ellos recibieron apoyo con la orientación, el traslado para verificación de cuentas y obtención de las tarjetas para que pudieran recibir su compensación económica.

También se trabajó en conjunto con el Gobierno del Estado para la incorporación de madres solteras al programa "Jefas de Familia" en coordinación del DIF Municipal.



# PRESIDENCIA MUNICIPAL GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN ADMINISTRACIÓN 2021-2024



Gracias a las pertinentes gestiones, se consiguió entregar aparatos de movilidad como bastones, sillas de ruedas muletas, andaderas y colchonetas anti-llagas, para personas con capacidades diferentes y adultos mayores que lo necesiten.

Por otra parte, se trabajó en conjunto con Gobierno del Estado en programas como el de "Hambre Cero" en el que se beneficiaron personas de cabecera municipal y de las distintas localidades de nuestro municipio.

Se brindó el apoyo a los jóvenes mayores de 18 años para tramitar su Media Cartilla Militar.

Esta dirección ha brindado soporte a las distintas acciones realizadas por otros departamentos de la Administración, como el apoyo brindado en los diferentes programas sociales gestionados por el DIF Municipal o la Dirección de Salud.

Está dirección trabajo de la mano con otras dependencias gubernamentales como la Secretaría del Trabajo, además de otras instituciones para llevar a cabo talleres que ayudarán a capacitar a los servidores públicos municipales, en temas de prevención social de la violencia y seguridad humana, para así centrar las bases de las transversalidades de la política en la prevención social.

*López*  
Se realizó un mural con los jóvenes del municipio donde se plasmó los diferentes atractivos de nuestros municipios, con el fin de promover la participación social de nuestra gente.

*Holino*  
Se apoyó a los grupos de mujeres emprendedoras de Zaragoza, quienes fueron trasladadas a la ciudad de Monterrey a la 2da AgroFeria Regional, aquí se vendieron productos de las participantes obteniendo una importante derrama económica para beneficiar directamente a sus familias.

Participamos en la Reunión Regional por la Participación Ciudadana, esta reunión consistió en establecer vínculos de colaboración con los Ayuntamientos de Nuevo León con el fin de implementar acciones y programas encaminados a impulsar la participación ciudadana, la organización vecinal, así como la implementación de políticas que sienten las bases para gobiernos abiertos en Nuevo León.

Otra acción fue la de la Reunión Estratégica para el Bienestar Social que sostuvo el Arq. Juan Arturo Guevara Soto, Presidente Municipal de General Zaragoza con la Lic. Olga Sánchez Cordero, Presidenta del Senado de la República. De la misma manera, nuestro alcalde asistió al Auditorio Nacional en la Ciudad de México con diferentes alcaldes.

Así pues, comprendemos la situación complicada de los ciudadanos, de nuestros emprendedores; el apoyo es total y el compromiso incuestionable. General Zaragoza se ha levantado de los estragos económicos y distanciamiento social que ocasionó el virus más peligroso del nuevo milenio; nuestro paraíso del sur ¡esta firme!, de eso no hay ninguna duda. Desarrollo Económico y Social; gestión con integridad y sentido de ayuda.

## 2. EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTE

De la misma manera que todos los tipos del maíz; ya sea alto, tremes, morado, amarillo, blanco, pinto o rojo; si son bien cosechados, cuidados y procesados darán como resultado una buena tortilla; esto pasa igual para los ejes en la Educación, Cultura y Deporte, mismos que son una condición necesaria para el desarrollo personal y profesional de la gente de nuestro municipio.

Por lo tanto, en este primer año se realizaron acciones como:

Servicio de transporte interno y externo para estudiantes que necesitan acudir a los planteles educativos de todos los niveles. Así como traslados a eventos culturales dentro y fuera del municipio.

Se apoyo con la impresión de cuadernillos de actividades a los alumnos de preparatoria abierta.



PRESIDENCIA MUNICIPAL  
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN  
ADMINISTRACIÓN 2021-2024



Se mejoró la infraestructura y se brindó el mantenimiento a los diversos espacios educativos; sanitizando los distintos planteles para prevenir contagios por COVID-19.

Por otra parte, esta Administración celebró eventos cívicos y tradicionales como la exposición de altares por motivo de las festividades del 2 de noviembre, Día de Muertos.

Se realizó una concentración en la plaza de armas el 20 de noviembre, conmemorando el inicio de la Revolución Mexicana.

La Administración iluminó el ambiente, realizando el tradicional Encendido del Pino Navideño donde nuestros habitantes disfrutaron tomando fotografías y compartiendo buenos momentos en familia.

El día 12 de diciembre, la Administración colaboró en la Peregrinación en Honor a la Virgen de Guadalupe, en donde se desarrollaron actividades como la Rosa de Plata, incluyendo la participación de los danzantes de Tepozanes y el ejido San Francisco.

El 24 de diciembre, se participó en la tradicional "Acostada del Niño Dios" estrechando los lazos familiares, fomentando la paz interior y la unión de nuestros hogares.

Para el 5 de febrero, se realizó una concentración con estudiantes, maestros y personal de la Administración para conmemorar el Día de la Constitución Mexicana.

El 24 de febrero invitamos a las instituciones para participar en una concentración con motivo del Día de la Bandera, los planteles educativos y el personal de la Administración participaron con sus escoltas.

Los días 17, 18 y 19 de marzo nuevamente se llevó a cabo la Feria Regional FEREZA 2022 en donde se desarrollaron actividades como peregrinaciones, danzas tradicionales, presentaciones artísticas, grupos musicales, bailables folclóricos, coronación de la Reina FEREZA, nuestra tradicional cabalgata, premiación de equipos deportivos, grandiosos bailes y la participación de diferentes artistas donde la población local y el turismo visitante disfrutó de una cartelera sana y familiarmente.

El 21 de marzo, la Administración llevo a cabo una Guardia de Honor en la plaza cívica ante el monumento de "El Benemérito de las Américas", colocando un arreglo floral en memoria de Benito Juárez.

El 16 de abril la Administración apoyo las costumbres del municipio con la misión de conservar las tradiciones. La "Quema del Diablo" fue un evento disfrutado por nuestra gente, familia y turistas en general.

Realizamos la concentración del 5 de mayo, conmemorando la Batalla de Puebla, en la que participaron distintas instituciones educativas de los diferentes niveles, fomentando los valores patrios en nuestros niños, jóvenes y la población en general.

El 10 de mayo, festejamos el Día de las Madres realizando un gran evento en la plaza principal, aquí las mamás disfrutaron de una tarde con mariachi, rifa, concursos, baile y regalos. Enfatizando la importancia de las mujeres en todos los ámbitos.

Por otra parte, el 15 de mayo celebramos con los profesores de nuestro municipio. Distintos maestros se dieron cita en el auditorio municipal para disfrutar de una rica cena, convivir, bailar y probar suerte con una rifa de premios para los asistentes que día con día se esfuerzan por formar jóvenes de bien en nuestras comunidades.

Además, realizamos las ceremonias cívicas y culturales para celebrar el 16 de septiembre, día de La Independencia en México. Contamos con excelentes agrupaciones y amenidades para celebrar en grande con habitantes y turistas.

En la presente Administración Municipal también se brinda el apoyo a todo aquel que ha desarrollado habilidades artísticas. Por lo que tuvimos el agrado de presentar el libro "Mi

Lubelia López

Cortez Martínez

Thomas

Thomas

Thomas



# PRESIDENCIA MUNICIPAL GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN ADMINISTRACIÓN 2021-2024



visita a San José de Rio Blanco". Además, se integró un Ballet Folclórico infantil y juvenil, consiguiendo realizar estupendas presentaciones en distintos eventos cívicos y culturales.

También fuimos escenario de la película titulada "Año cero", la cual será estrenada en próximas fechas. La participación del personal de nuestra Administración y habitantes de nuestro municipio quedó plasmada en esta estupenda cinta.

Nuestro municipio estuvo presente en el festival "Tu Cultura" con la estupenda participación de "Lalo y Rigo". Demostrando así el apoyo que brinda la administración a los artistas locales.

A lo largo de este primer año de acciones hemos atendido las solicitudes de distintos particulares, negocios o instituciones, las cuales han pedido ayuda con el préstamo de equipo de sonido, vestuario folclórico, equipos de proyección, mantelería, adornos navideños, material de oficina e instrumentos musicales. Todos estos materiales y equipos han sido prestados con gusto a quien lo requiere para desarrollar sus eventos familiares, cívicos y culturales.

En el ámbito deportivo se apoyó a los equipos de Beisbol, Voleibol y Futbol en las ramas Varonil y Femenil. Ayudando a nuestros deportistas con transporte, hidratación, alimentación, pagos de arbitraje, equipo deportivo, uniformes, trofeos y diferentes estímulos económicos, consiguiendo importantes campeonatos en las distintas categorías.

Además, se entregó material y kits deportivos en distintas colonias, ejidos y comunidades, así como en la Unidad Deportiva. Los recursos como balones de futbol, voleibol basquetbol, bombas y válvulas, cumplen con su cometido de ayudar a los deportistas de nuestro municipio a desempeñarse ejemplarmente en cada una de sus disciplinas.

Mientras tanto, la Biblioteca Municipal brindó el servicio a la comunidad educativa, facilitando el espacio y las herramientas necesarias para que los niños, jóvenes, adultos y profesionistas lleven a cabo su formación educativa.

La Biblioteca atendió visitas escolares, reuniones de trabajo, conferencias, asesorías, clases en línea, docentes en consejo técnico escolar y asesorías, diferentes cursos de Misiones Culturales, capacitaciones de INEGI, INE, Educación Inicial y diferentes Direcciones de la Administración.

A lo largo del primer año de acciones, nuestro Museo Municipal brindó un excelente servicio de visitas y recorridos para nuestros habitantes, estudiantes y turistas. De la misma forma, se atiende en nuestro Museo de Fauna y Vida Silvestre, integrada por especies de animales de diferentes regiones de la República Mexicana.

Otra acción que nos llena de orgullo fue la visita que recibió la Administración los días 16 y 17 de julio; en donde el municipio de Los Herrera brindó por una semana su galería itinerante de "El Piporro".

Seguiremos fomentando el deporte, para llenar de orgullo al paraíso del sur. La administración continuará con sus apoyos en beneficio de la educación y recreación. Así, la cultura tendrá un papel principal en nuestro Zaragoza. Educación, Cultura y Deporte; una condición necesaria en nuestro municipio.

## 3. OBRAS PÚBLICAS

Con mano firme se toman las coyuntas del progreso, para así brindar a los habitantes del Municipio, obras públicas de calidad, con personal capacitado y buena actitud, atendiendo de manera eficaz y eficiente las necesidades de obra civil, agua potable, energía eléctrica y servicios públicos municipales, logrando la satisfacción del ciudadano y las condiciones adecuadas para que General Zaragoza sea el orgullo de todos.

En este primer año de gestión el Arq. Juan Arturo Guevara Soto y la Secretaría de Obras Públicas ha llevado sus acciones a otro nivel. A continuación, mencionaremos las más relevantes:



PRESIDENCIA MUNICIPAL  
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN  
ADMINISTRACIÓN 2021-2024



Relleno de socavón, utilizando maquinaria Bulldozer, en la comunidad Joya de Alardín.

Construcción de Muro para Drenaje Pluvial en calle prolongación Francisco Javier Mina.

Construcción de reductores de velocidad en diferentes calles.

Construcción de Plaza en la Colonia Luis Donaldo Colosio.

Mantenimiento a plazas y jardines.

Apoyo con material para construcción de Fosas para sepulturas en Panteón Municipal.

Apoyo con traslado y suministro de material para construcción de sepulturas en ejidos.

Rehabilitación de calle en Comunidad La Laguna por desvío ocasionado por daños en carretera.

Apoyo a ejidatarios para, en conjunto, realizar mantenimiento a los diferentes caminos rurales.

Mantenimiento a planta purificadora de agua en Ejido La Siberia e instalación de transformador.

Desazolve de presas en diferentes Ejidos.

Construcción de Plaza y Cancha de fútbol rápido en Colonia Río Blanco.

Renivelación con máquina Bulldozer de Campo de Béisbol en Ejido Tepozanes.

Rehabilitación de calles en Ejido Tepozanes.

Apoyo con la gestión de proyecto de factibilidad en la red de agua de la Colonia Loma Bonita e instalación de medidores para sus usuarios.

Mantenimiento y reparación a la línea de agua en el ejido San Francisco.

El Programa Estatal de Desazolve de Presas y Rehabilitación de Caminos sigue beneficiando a los municipios rurales de Nuevo León. Se acuerda aplicar mil horas máquina para beneficio de los mismos ciudadanos en General Zaragoza N.L.

Se realiza la reparación de manguera de agua que suministra el vital líquido a la comunidad de Casas Reales.

Trabajando de la mano con Fomerrey, se firmó una Carta de Intención con la finalidad de atender a las familias que se encuentran habitando en viviendas sin acceso a los servicios básicos o con baja calidad de sus espacios.

Se realiza la inauguración del camino a San Pablo.

Se entregan escrituras para los habitantes de la Colonia La Mesilla.

Se realizó un trabajo en conjunto para el programa "Hogar Nuevo Hogar", buscando que las y los neoloneses puedan obtener una vivienda digna, así como brindar oportunidades a quienes más lo necesiten, para que sus hogares se encuentren en las mejores condiciones y que Nuevo León sea el mejor para nacer, crecer, educarse y vivir.

Se trabajó de la mano con el Gobierno del Estado a través del Instituto de Vivienda y Fomerrey, asistiendo y colaborando en la Reunión "Vivienda Incluyente y Participativa".

Por otra parte, se envió una máquina retroexcavadora y camión de volteo para atender y solucionar a la brevedad el reporte del camino Jesús María Berrones a ejido San Francisco; el cual se encontraba incomunicado por derrumbes ocasionados por las lluvias.

López Martínez  
Adrian del Cortez Martínez

Fomerrey

Alvarado

Montejo



PRESIDENCIA MUNICIPAL  
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN  
ADMINISTRACIÓN 2021-2024



Se instalaron luminarias en la plaza Benito Juárez, en el centro del Municipio y en distintos lugares atendiendo los reportes de reemplazo o mantenimiento, como lo fue el plantel CECYTE #7.

También se construyó un techo de usos múltiples y se rehabilitó la plaza de la Colonia 19 de enero.

En cuanto al recarpeteo de calles, podemos evidenciar el buen trabajo en las distintas vías del municipio. Se han aplicado recursos en pavimentación de calles en el cuadro principal, así como en las carreteras de diferentes comunidades; tal es el caso de la 3era etapa de recubrimiento asfáltico de un kilómetro para la comunidad de El Salitre.

Por otra parte, podemos compartir la excelente obra de brindar acceso a internet gratuito en distintas áreas públicas del municipio. Así nuestros habitantes y turistas podrán disfrutar de este beneficio tan necesario en la actualidad.

*Julián Arturo Gómez*  
Se ha iniciado la construcción de la primera alberca semiolímpica para nuestro pueblo; la cual será de concreto y tendrá medidas de 15 metros por 30 metros. Esta obra representa algo sin precedentes, pues brindará momentos de recreación y diversión a las familias de Zaragoza, y estamos seguros de que, en nuestros jóvenes, encontraremos grandes entusiastas de los deportes acuático y que, en un futuro no muy lejano, podrán ser dignos representantes de nuestro municipio.

Se adquirió el primer vehículo eléctrico para beneficio de la gente del municipio, este coche estará a disposición de las diferentes direcciones de la Administración, para así desempeñar importantes acciones que tribuyan a la modernización y atracción de otros proyectos de alto impacto para nuestro municipio.

Gracias a las gestiones del presidente municipal, el Arquitecto Juan Arturo Guevara Soto se lograron adquirir botes de basura, techos loza y tinacos. Los cuales beneficiarán a muchas familias del municipio.

Se realizó el desazolve de presas del parque turístico "La Chingada", dejando el arranque y los cimientos de nuevas obras que beneficiarán a nuestros habitantes y turistas.

Por esto y más, trabajamos y nos esforzamos por buenos proyectos; haciendo sentir orgullosas a las familias de General Zaragoza, pues se ha demostrado con hechos el perfecto accionar de una Administración que muestra la contundente evidencia ante los ojos de todos. Obras Públicas; haciendo posible el progreso.

#### 4. DIF MUNICIPAL

Así como el azulillo abre sus alas al mundo, el DIF es el encargado de instrumentar, aplicar y dar dimensión a las políticas públicas en el ámbito de la asistencia social, con la firme misión de brindar asistencia social con sensibilidad, honestidad y eficacia a la población vulnerable, así como promoción, defensa y gestión a través de la participación social para el desarrollo y mejoramiento de la calidad de vida de las familias del municipio de General Zaragoza.

El DIF Municipal, de la mano de su Presidenta, la Lic. Mildred Mireles de Guevara, entiende las problemáticas y necesidades de su gente, y ante toda adversidad, siempre ha podido sobrellevar cualquier crisis con total responsabilidad y ética.

Por lo que a continuación enlistamos las principales acciones realizadas por el DIF Municipal:

Son tiempos modernos y en General Zaragoza sabemos que ningún género o ideología está por encima de sus ciudadanos; y entendiendo la importancia del papel que juega la mujer en nuestro municipio, se promovió la brigada "Juntos contra el cáncer de mama". En donde se realizaron estudios de Mastografías y pláticas de prevención para orientar a todas nuestras mujeres.

Adrián Arturo Gómez

Promesa

Firma

Firma



PRESIDENCIA MUNICIPAL  
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN  
ADMINISTRACIÓN 2021-2024



Otra de las actividades que se realizaron a lo largo del año fue la del apoyo de leche de fórmula para niños menores de 5 años, para lo cual el DIF ha gestionado diferentes apoyos para darle soporte a las madres solteras, viudas, divorciadas y de escasos recursos en general, entrega de pañales infantiles y adultos.

Se organizaron convivios para nuestros Adultos Mayores y coronación de la reina 2022. En estos eventos se realizaron actividades como juegos de lotería, baile y pláticas motivacionales, para concluir con una comida y grandes premios en efectivo.

Además, gracias a las extraordinarias gestiones, se entregaron distintos apoyos otorgados por múltiples dependencias, organizaciones y programas, todo esto administrado por la dirección del DIF Municipal.

Entre los beneficios entregados podemos mencionar las múltiples despensas correspondientes a diversos programas; también se entregaron juguetes, piñatas, dulces, regalos, botes de fórmula para bebé, lentes, sillas de ruedas y otros aparatos de movilidad, pañales infantiles y para adulto, colchones, estudios de osteoporosis con la Brigada "Sanando Huesos", muchos entre otros.

López

Se desarrollaron estupendas campañas sociales en las que se cubrieron necesidades importantes como placas dentales, auxiliares auditivos y cataratas.

Holívía

Por otra parte, se cuenta con un área de psicología para atención de problemas como depresión, ansiedad o violencia. También se realizaron visitas domiciliarias en la cabecera municipal y las comunidades para detectar a las personas con alguna necesidad latente.

En el operativo nombrado "Carrusel" de la temporada invernal, se entregaron cobertores, ropa, abrigo, tazas de chocolate y pan en el domicilio de las personas vulnerables.

DIF Municipal apoyó con la celebración del 6 de enero, entregando Rosca de Reyes en las instituciones y alrededores de la cabecera municipal.

Los periódicos murales informativos sobre campañas y acciones del DIF municipal siempre estuvieron visibles.

Se atendieron reportes anónimos de violencia familiar, convenios de manutención en coordinación con SIPINNA y Sindicatura Municipal. Un ejemplo de ello fue el resguardo brindado a una menor, a ella se le protegió en el área de SIPINNA, brindándole alimentación y servicio médico. Todo esto trabajando en conjunto con el DIF de un Municipio metropolitano, donde ella tiene su domicilio.

Además, esta Dirección apoya con botiquines de primeros auxilios y medicamentos gratuitos a diferentes comunidades.

Se realizó brigada de estudios visuales en comunidades del municipio, beneficiando a quien lo necesitaba con exámenes ópticos y lentes.

Y se acudió a una jornada de trabajo en La Ascensión en el municipio de Aramberri, por parte del Instituto Estatal de la Mujer, teniendo como tema "Alerta de Violencia de Genero contra la Mujer". Otra jornada de trabajo que se realizó en coordinación con DIF estatal fue la de "Atención a la violencia contra la niñez y la adolescencia" esto, en coordinación con la Procuraduría de protección de niñas, niños y adolescentes del sur del Estado de nuevo León.

El festejo del Día del Niño realizado en la plaza principal fue un éxito total. Los niños se divirtieron y llenaron la tarde de sonrisas al presenciar los espectáculos, disfrutar de los alimentos y premios que se prepararon.

En cuanto al programa Banco de Aparatos del DIF del Estado, la gestoría social también tuvo un desempeño anual laborioso y preocupado, ya que consiguió atender las solicitudes de la población al prestar contenedores de oxígeno para tratar enfermedades respiratorias como la de COVID-19.

Rodríguez Cortés Martínez

Firma

Firma

Firma



# PRESIDENCIA MUNICIPAL GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN ADMINISTRACIÓN 2021-2024



Y las consultas médicas estuvieron a la orden de la gente, así como la entrega del medicamento requerido, todo esto, totalmente gratis.

Así mismo, el comedor municipal continuo con sus actividades brindando alimentación diaria y en el caso de las personas más vulnerables, llevando un rico plato de comida hasta la puerta de sus casas.

EL DIF municipal, siempre será una luz de esperanza en los tiempos difíciles y sus puertas siempre estarán abiertas. Hoy Zaragoza es parte de una nueva normalidad, en donde lo mejor de nosotros debe sobresalir. DIF de General Zaragoza; esperanza y fe para nuestra gente.

## 5. SERVICIOS PRIMARIOS Y LIMPIEZA

La higiene siempre ha distinguido a nuestro municipio y para muestra, la plaza principal, calles e instalaciones públicas de nuestro municipio lucen una estética formidable.

Sabemos que la buena imagen sugiere un turismo sobresaliente, aunado a nuestra limpieza individual, hacen de General Zaragoza un lugar digno para vivir y visitar.

La Dirección de Servicios Primarios siempre actuó con el objetivo de brindar una imagen pulcra para los turistas y amigos, a continuación, se muestran algunas de las principales acciones:

Se aplicó énfasis en la recolección de basura que se realiza con una agenda estratégica ejecutada día con día por todas partes del municipio.

Se efectuó el debido barrido y deshierbe de nuestras calles y corredores.

Esta Dirección brindo soporte de limpieza y escenografía en todos los eventos realizados en el municipio.

Se brindó el apoyo en mantenimiento y atención en escuelas y planteles educativos, además de facilitar mobiliario en distintos eventos cívicos o culturales, como lo fueron las graduaciones escolares.

Por otra parte, se realizó limpieza y mantenimiento en los panteones municipales y como en años anteriores se ayudó a las familias con el mobiliario, ataúdes y sepultura, con el único fin de acompañar a nuestra gente en el pesar de perder a un ser querido.

Se realizó entrega de contenedores y botes para depósito de basura, en las diferentes calles y colonias del municipio.

Además, se brindó ayuda y soporte a como el servicio fundamental del agua, brindando el vital líquido a distintas localidades como Buena vista, El Muerto, Tepozanes, La Loma, La Sabanilla, La Joya, Laguna, Lovera, El Montecito entre otras.

De la misma manera se realizó de forma periódica la supervisión de espacios en el basurero municipal y el mantenimiento oportuno de instalaciones como la Unidad Deportiva, Auditorio, Presidencia Municipal, parques y plazas.

Los servicios primarios y limpieza de General Zaragoza son un ejemplo de la disciplina y trabajo constante. En este primer año de acciones, podemos evidenciar el contundente esfuerzo de esta Dirección; destacando la coordinación y puntualidad en sus actividades. Servicios Primarios; ejemplo de valores y ganas de trabajar.

## 6. TURISMO

General Zaragoza Nuevo León es uno de los municipios del estado que posee una gran belleza natural. Los paisajes de este Paraíso del Sur te hacen querer inmortalizar cualquier momento que pases dentro de esta tierra llena de exuberantes bosques, extraordinaria vegetación y fantásticas actividades al aire libre. La tranquilidad de sus



PRESIDENCIA MUNICIPAL  
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN  
ADMINISTRACIÓN 2021-2024



calles que suelen estar bajo la sombra de grandes árboles y su vista llena de montañas verdes te harán sentir sumamente relajado.

En los últimos meses después de la pandemia hemos recibido en nuestro municipio una gran cantidad de turistas, tanto en vacaciones como en fines de semana. Esta situación trae como beneficio una gran derrama económica en hoteles, restaurantes, tiendas de abarrotes, comercios y negocios en general de todo el municipio.

Por lo anterior, se realizaron estrategias publicitarias en diferentes medios de comunicación y redes sociales para promover los atractivos turísticos de nuestro municipio. Se gestionaron actividades para lograr captar visitantes para nuestros lugares turístico y se coordinó y cooperó con hoteles y restaurantes todo tipo de estrategias.

Se realizaron trabajos de rehabilitación, mantenimiento y constante limpieza al parque turístico "La Chingada"; se atendió el estacionamiento, área de asadores, juegos infantiles y zona de ventas. También se asignaron salvavidas y personal de seguridad para brindar una mejor confianza e imagen a nuestros habitantes y turistas.

Por otra parte, nuestra Feria Regional "FEREZA 2022" representó un éxito total misma que se consiguió llevar a cabo después de 2 años de pandemia. Teniendo como asistentes a un considerable número de nuestra gente, amigos y visitantes se logró consumar con éxito una gran cartelera de espectáculos, artistas, comediantes, cuadros folclóricos y estupendos bailes con grupos musicales del agrado de todos.

Otro gran evento que impulso el turismo de nuestro municipio fue el "Día del Patrimonio de Nuevo León". Este evento fue organizado por el Gobierno del Estado de Nuevo León y General Zaragoza participó con gran éxito. Mostrando parte de su cultura gastronomía, bailables y proyectando nuestros atractivos turísticos a todos los asistentes.

Para la Administración 2021-2024 es una prioridad atender a nuestros visitantes y hacerlos sentir como si estuvieran en casa. La visión de crecimiento y estabilidad económica que se transmite a todo el personal de Turismo es evidente. Turismo en Zaragoza; Compartiendo nuestro Paraíso del Sur.

## 7. PROTECCIÓN CIVIL

Hay que saber agitar bien el tizón para que la llama avive, pero cuando el incendio es recio hay que actuar de manera pronta y rápida; es igual con los incendios o lluvias; y en estos tiempos fuera de lo ordinario la dependencia de protección civil estuvo presente, la gente del municipio se sintió segura y protegida.

Aquí mencionamos algunas de las principales acciones de Protección Civil.

Se trabajó en coordinación con dependencias del Estado para combatir el incendio que se presentó en la sierra de la localidad de Puerto Bajo; se logró controlar al 100% por vía aérea y terrestre. Participando personal de Protección Civil de Nuevo León, Protección Civil de Zaragoza, la brigada de CONAFOR y voluntarios de la localidad Puerto bajo.

Además, se combatieron otros siniestros ocasionados en La Laguna del Perico o Las Manzanas.

Se talaron árboles en malas condiciones que representaban un riesgo para la comunidad y los turistas que visitan nuestro municipio. Así como también, se talaron arboles de los centros educativos para no exponer la seguridad de los alumnos.

También es importante mencionar la constante vigilancia al Socavón para llevar a cabo el relleno diario coadyuvando con el área de obras públicas.

Se atendieron distintas llamadas de la comunidad para retirar animales muertos, fallas eléctricas o cortes de ramas de los árboles que ponían en riesgo el cableado eléctrico, entre otras.

Cortez Montaña

Adrián Odei

Leticia Vázquez

Franzma

\_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_



PRESIDENCIA MUNICIPAL  
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN  
ADMINISTRACIÓN 2021-2024



Se brindó limpieza en terrenos baldíos, para evitar plagas o cualquier otro tipo de incidente.

En nuestras calles se construyeron Reductores de Velocidad y se realizó bacheo donde se necesitaba mantenimiento.

Y atendiendo la principal preocupación por contagios de COVID-19, se sanitizaron escuelas y domicilios particulares.

Otra gran acción y participación de la Dirección de Protección Civil fue la de iniciar el operativo de búsqueda y rescate del joven Gamaliel. Sin duda alguna regresar a este chico a los brazos de su madre es una acción fuera de serie.

Se llevaron a cabo operativos vacacionales, brindando atención a nuestros habitantes y turistas; atendiendo distintos incidentes en las zonas turísticas, mencionando otro caso de éxito, cuando un joven fue rescatado por nuestro personal cuando se encontraba en peligro de ahogarse.

Estamos convencidos sobre la gran responsabilidad de mantener a los habitantes seguros. Esta dirección luchó y trabajó sin importar los inconvenientes o adversidades; confirmando así que para esta Administración primero es la seguridad y tranquilidad de sus habitantes. Protección Civil, Primero seguridad, primero nuestra gente.

## 8. DESARROLLO RURAL

Siendo la madre naturaleza generosa con los campesinos de nuestro "Paraíso del Sur" es obligación de la administración tener informados y en una capacitación constante a nuestros campesinos de las mejoras en el aprovechamiento de sus cosechas y ganados, porque en el área rural el trabajo duro es la constante; el cual llevamos tatuado en la piel.

Nuestra gente puede estar segura de que seguimos trabajando para ellos, sabemos que el campo es uno de nuestros principales pilares en economía. Los apoyos recibidos beneficiaran a los trabajadores de una manera sobresaliente.

Por lo anterior, en esta Administración Municipal, se han traído programas que ayudaron a tecnificar las labores del campo, a capitalizar a los productores, a innovar el proceso de trabajo y a incrementar el rendimiento en la producción, con el fin de mejorar las condiciones de vida de las familias.

Además, se realizaron cursos para elaborar conservas, ates, y licor de manzana beneficiando a productores de diferentes Ejidos del municipio.

También, se brindó el curso de curtimiento de pieles, como otra medida de desarrollo para la comunidad.

Por otra parte, se apoyó a diferentes direcciones en la sanitización de hogares, comercios, instituciones de salud y educativas; con el fin de seguir disminuyendo los casos de COVID-19.

Se colaboró en la reparación de terrenos (barbecho y rastreo) además de ayudar a nuestra gente con el tractor para reparar sus terrenos.

Otra acción importante fue la de gestionar la venta de semilla de avena, forraje, fertilizante, medicamento veterinario y control biológico, todo con el 50% de descuento para los productores de escasos recursos.

También de manera gratuita, se apoyó con atención especializada en la realización de baños garrapaticidas para evitar plagas, Consultas, Atención a partos cirugías, Balance dental y Orientación al campesino en manejo de animales.

Se brindó apoyo a productores de nuestra región con el fin de exhibir y vender sus productos del campo, en la Plaza Cívica del Pabellón Ciudadano, en la ciudad de



PRESIDENCIA MUNICIPAL  
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN  
ADMINISTRACIÓN 2021-2024



Monterrey Nuevo León, entre los productos destacan: Manzana, Aguacate, Nuez, Dulces, Pan de acero. Tortillas moradas, rojas y blancas, Habas, Mermeladas entre otros.

Se reunió a la mayoría de los socios y productores ganaderos del Municipio para reactivar credenciales del ganadero para que todo productor esté actualizado con su papelería y puedan realizar sus trámites sin problemas y con mayor facilidad.

*Se brindó apoyo a la Secretaría de Desarrollo Regional y Agropecuario en el Fideicomiso Estatal Agropecuario (FESAGRO) con el Programa de Fomento Rural 2022; Lineamiento de Operación con el Programa Recuperación Productiva del Suelo y Agua.*

La Dirección de Desarrollo Rural ayudó con asesoría a ejidatarios, productores, y personas que lo requerían en cuanto a la actualización de los trámites de Traslado de dominio por sucesión; Vigencia de derechos con sucesores; Apertura de sobre; Cesión de derechos. Corrección de nombre; Reconocimiento de Ejidatario y; Sucesorio o Renuncia.

*se llevó a cabo la reunión de la reestructuración del Consejo Municipal de Desarrollo Rural*

También se impartió el Curso de la modalidad de Capacitación para “Autoempleo” donde se aplicó el Programa de Becas de Capacitación para la Formación laboral 2022, esto a través de la Secretaría del Trabajo.

*Del mismo modo, se lograron aterrizar recursos para la capacitación de personas de nuestras localidades y ejidos, estableciendo cursos de capacitación para el autoempleo. Los cursos impartidos fueron:*

- I. Elaboración de arreglos florales y elaboración de artesanías a partir de materia muerta.
  - II. Elaboración de envasados y conservas con productos de la región.
  - III. Cocina regional mexicana
  - IV. Tejidos y costuras
  - V. Artesanías a base de piedra de río
  - VI. Ates, mermelada y licor de manzana

*En estos cursos participaron hombres y mujeres de nuestras localidades, siendo beneficiadas económicamente.*

*En general, fue un año muy productivo para esta administración, el desarrollo rural nos rige como uno los municipios más capaces en este rubro y como pueblo cuidamos de nuestro entorno a un grado máximo.*

*Promovamos y produzcamos el campo, el desarrollo rural continúa siendo una actividad vital para nuestra gente, uno de sus principales recursos y por ende tienen todo el apoyo de esta administración que tiene la total creencia en la superación de sus ciudadanos. Desarrollo rural, actividad vital para el sustento de nuestra gente.*

## **9. SEGURIDAD PÚBLICA Y VIALIDAD**

*La aldaba de una puerta o la armella de una ventana nos permiten cuidar el patrimonio; bajo este concepto la seguridad y el orden público tienen una importancia sin precedentes, ya que nuestro objetivo es cuidar lo máspreciado de General Zaragoza, su gente.*

*Por este motivo se ha trabajado con los niveles de gobierno federal y estatal por mantener un clima de seguridad y orden con acciones preventivas.*

*Por mencionar las principales acciones en materia de Seguridad y Vialidad tenemos las siguientes:*

*Se cumplió con las normas del Sistema de Seguridad Pública Nacional y Estatal, llevando a cabo las pruebas de control y confianza para todos los elementos preventivos de nuestra corporación de seguridad pública municipal. Entregando los uniformes y equipo*



# PRESIDENCIA MUNICIPAL GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN ADMINISTRACIÓN 2021-2024



correspondiente a todo el personal, además de ser capacitados con distintos programas como el Curso de Formación Inicial para Policías.

Por lo anterior, la Administración se propuso estar presente ante su gente, encargándose de toda irregularidad que le compete, como lo son el cuidado de vehículos y las quejas por música alta en la vía pública en nuestra comunidad.

Se atendieron todas las llamadas de extorsión o quejas por el mal trato en instalaciones públicas y privadas.

Se implementaron estrictos planes de vialidad y vigilancia en todos los eventos culturales o cívicos organizados por la Administración.

Se brindó apoyo en accidentes en la carretera, y se atendieron denuncias de los ejidatarios.

En cuanto a seguridad seguimos siendo un municipio de grandes resultados, se ha trabajado en conjunto con otras dependencias para la resolución de casos de una manera elocuente y legal.

Actuando según los valores de nuestros padres, que nos entregaron un General Zaragoza cubierto de solidaridad, camaradería y buenos resultados. Somos la herencia de sus valores y por lo tanto se ha sabido actuar dependiendo de las necesidades. Seguridad Pública y vialidad, actuando según los valores de nuestros padres.

## 10. SINDICATURA

En General Zaragoza estamos convencidos que nos manejamos bajo un gran sentido de ética y de cordialidad. Desde que inició la administración la filosofía que llevamos es la de un buen accionar para tu bienestar.

Por tal motivo, se giraron cédulas citatorias en atención a quejas presentada por diferentes ciudadanos ante esta oficina; se apoyó a ciudadanos con la realización de contratos de compra- venta, donación y arrendamiento de diferentes terrenos ubicados dentro de este municipio.

De igual manera, se efectuaron convenios de carácter conyugal; así como Actas entre personas por diferentes problemas; extendimos permisos de inhumación en los diferentes Panteones de este municipio; otorgamos permisos de piso para venta de diferentes productos en las plazas de este municipio.

También, se realizaron diligencias en atención a la ciudadanía, como lo es la verificación de acequias y problemas entre particulares el lugar de los hechos, con la finalidad de darle solución a los problemas.

Se extendieron recibos de pensión alimenticia para la manutención de los hijos de nuestra comunidad y así mismo se le apoya a diferentes personas con recibos de dinero de diferentes tratados entre particulares.

Entregamos constancias de domicilio, ingresos, posesión, posesión para trámite en agua y drenaje, separación, madre soltera, unión libre, bajos recursos, residencia, identidad, abandono de hogar, dependencia económica, desempleo, fallecimiento, identificación de nombre, no propiedad municipal, no adeudo, de productor, concubinato, no afectación vial, de agostadero y extravío de documentos.

Todos caminamos por el mismo sendero, siguiendo esta filosofía es como podemos brindar al municipio tiempos enteros de estabilidad. Sindicatura Municipal; un buen accionar para tu bienestar.

## 11. SALUD

La Administración 2021-2024 se preocupa enormemente por el bienestar de todos los habitantes del municipio. Con el objetivo firme de erradicar las afecciones que agobian a

Lidia Leticia López Martínez  
Adrián Odei Corral Martínez

Firma



# PRESIDENCIA MUNICIPAL GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN ADMINISTRACIÓN 2021-2024



nuestra gente, la Dirección de Salud atiende de manera oportuna la necesidad más básica para ser feliz, la salud.

Preocupados por ello, se realizaron las siguientes acciones:

Gracias a las estupendas gestiones se consiguieron medicamentos y material de curación con instituciones como: "Fundación SER" o la "Asociación de Educadores en Diabetes", brindando atención gratuita para distintas enfermedades.

Se realizaron conferencias de temas relacionados con enfermedades además de pláticas familiares.

También se brindó rehabilitación en las instalaciones o bien acudiendo a los domicilios de los pacientes, siempre acudiendo con la valoración médica e indicaciones de los ejercicios que requiere cada paciente.

Por otra parte, se efectuaron acciones de prevención de enfermedades infectocontagiosas transmisibles por animales de consumo humano, enfermedades de acuerdo con la región geográfica, entre otras. Se adquirió una nueva ambulancia para apoyar a los pacientes con los traslados a distintas instituciones de salud.

Brindamos atención médica colocando puestos de primeros auxilios en distintos eventos cívicos, culturales y zonas turísticas.

Trasladamos a los médicos pasantes para cumplir con su servicio social en las diferentes comunidades donde se encuentra su centro de salud.

En todo General Zaragoza se realizaron consultas médicas, se entregaron medicamentos, se realizaron exámenes para detecciones de glucosa, tomas de presión, peso, talla, vacunación, gestiones de medicamentos, canalización de atención especializada de acuerdo con las necesidades de salud de cada zona visitada.

Se brindó a nuestros niños, una plática sobre el Día Internacional de la Cruz Roja y demostraciones de las funciones de una ambulancia. Además, se llevaron a cabo distintas campañas para apoyar la salud, como por ejemplo la de esterilización y vacunación de mascotas.

Para evitar la propagación del dengue se realizó una campaña de descacharrización en coordinación con sector salud. También, se participó activamente en la brigada de la Semana Nacional de Vacunación.

Y preocupados por la contingencia sanitaria además de estar ocupados por el bienestar y la salud de lo más preciado para todos nosotros, esta Administración consiguió vacunar a los niños y niñas de cabecera municipal, ejidos y comunidades de todo el municipio, todos ellos fueron llevados hasta el puente Colombia, en la frontera con Estados Unidos para que fueran beneficiados con la aplicación de la vacuna Pfizer contra el COVID-19.

Además, se implementaron estrategias debido al incremento de casos positivos de COVID-19 en el Municipio, salvaguardando así la salud e integridad de los habitantes.

También, se realizaron certificados médicos para los pacientes que requieren apoyos de aparatos de movilidad y medicamentos de alto costo, así como para ingresar a instituciones educativas.

Sin duda alguna, fue un grandioso arranque de actividades de la Dirección Salud. Todos los habitantes de Zaragoza pueden estar tranquilos porque la Administración 2021-2024 se preocupa por atender las necesidades de salud y el bienestar de todos. Dirección de Salud, compromiso con calidez.

## 12. AGRADECIMIENTOS FINALES

Este proyecto de Administración, es una prueba fiel del arduo trabajo desempeñado por la visión de un equipo de trabajo, que tiene hambre de crecimiento para el Municipio y su



PRESIDENCIA MUNICIPAL  
GRAL. ZARAGOZA, NUEVO LEÓN  
ADMINISTRACIÓN 2021-2024



gente; por las venas de la gente, debe correr la determinación de trabajar palma a palma para colaborar activamente con la Administración 2021-2024, para con ello, seguir uniendo esfuerzos en esta gran aventura por conseguir un municipio sin igual; Sigamos creciendo juntos; Esto es General Zaragoza, Nuevo León.

5. De conformidad con el orden del día, el C. Eugenio Montiel Amoroso, Representante personal del Gobernador Constitucional del Estado de Nuevo León, brindó su mensaje.
6. Habiendo sido agotados los puntos anteriores y dando cumplimiento al número cuarto del orden del día, siendo las 18.06 horas, se procede a la clausura de esta sesión ordinaria.

ARQ. JUAN ARTURO GUEVARA SOTO  
PRESIDENTE MUNICIPAL

APOLOANIA ROJAS VAZQUEZ  
REGIDORA

FILEMON MEDELLIN SOTO  
REGIDOR

OLIVIA BRIONES JARAMILLO  
REGIDORA

*Adrian Odel Cortez Martinez.*  
ADRIAN ODEL CORTEZ MARTINEZ  
REGIDOR

*Lioliria Lopez Grimaldo*  
LIOLIRIA LOPEZ GRIMALDO  
REGIDORA

*Victor Izael Jasso Diaz*  
VICTOR IZAEL JASSO DIAZ  
REGIDOR

*Norma Alicia Niño Perez*  
NORMA ALICIA NIÑO PEREZ  
SINDICO MUNICIPAL

*Omar Ismael Perez Hernandez*  
OMAR ISMAEL PEREZ HERNANDEZ  
TESORERO MUNICIPAL

*Genaro Lopez Grimaldo*  
GENARO LOPEZ GRIMALDO  
SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO

-Hoja 15 del Acta de Cabildo número 27, de fecha 29 de septiembre de 2022-